
  

 

COMPTE-RENDU réunion du Comité Directeur            mercredi 08 / 06 / 2022 

Participants : Gilles Canouet, Alex Lesca (télé-présence), Joël Mahieux, Jean-Jacques Massou, Grégory Mauri, 
Daniel Quilez, Jean-Marc Rouxel, Ghislaine Cassol, Jean-Jacques Lassarrade, Jean-Paul Ounzari 

Excusés : Thibaut Fray                                                                                            Secrétaire de séance : Grégory Mauri 

 

1-Activité du CSD (Gilles Canouet) :  

166h sur le mois de mai  
35h sur la vie associative, bureautique, courriers, administratif… 
32h sur les formations fédérales  
22h prestations entrainement  
20h webinaires et formation  
18h sur les formations cadets et stages  
10h sur le savoir rouler à vélo  
10h championnat départemental cadets   
10h Leyritz Moncassin en dépannage neutre  
Quelques heures sur entretien du véhicule… 

Missions principales : dernier pallier du savoir rouler à vélo, webinaire de la DTN, stage et dépannage neutre, ciné 
débat sur les violences sexuelles dans le sport, championnat départemental des jeunes, mise en place des 
formations fédérales. 

Prévisionnel / Mois prochains : 

4-5 juin – CDF Cadets  
Visio entraîneurs CDF cadets 
15 juin – Entraînement piste pour les championnats régionaux piste cadets 
19 juin – Championnat régional Femmes Meillhan  
3 juillet - Championnat régional avenir 
6-7 aout - Finale CDF Cadets des départements  

 

2- Débrief dernière manche CDF Cadets  Madranges (19)  le 05/06/22 

Pour le CLM, le CD47 termine 11ème à 35 secondes de la première place. Une erreur technique empêche un 
coureur de terminer le CLM. Certains coureurs ont dû produire des efforts plus importants pour palier.  

Le lendemain, circuit de 9km avec un parcours accidenté et une route mouillée. Dans les premiers tours, 3 
coureurs se retrouvent pris dans les cassures des chutes, les autres coureurs ont reculé au fil des tours. Vu la 
physionomie de la course, les coureurs n’ont pas pu rentrer à nouveau au sein du peloton qui s’est disputé la 
victoire à 35. Le CD47 termine 7ème de la CDF Cadets GSO et est qualifié pour la finale en Normandie le 6 et 7 août. 

 

3- Démission Jean-Louis Boyance :  

Suite à une lettre du Président du CD47 à Jean Louis Boyance pour lui rappeler ses obligations au sein du comité 
directeur du CD47, Jean Louis Boyance a pris la décision de démissionner de son poste du comité départemental 
de cyclisme 47.  Un candidat a été proposé pour intégrer le comité départemental.  

 

4-Bilan financier provisoire du Défi 47 :  

Le bilan présenté est proche du bilan définitif.  

Les factures ont dans l’ensemble toutes étaient réglées. Certaines subventions n’ont pas encore été versées et 
viendront compléter ce bilan. Il s’agit d’une somme de 9 500€.  

Hors charge salariale, le bilan de cette édition est positif de 8950 € auquel il faut déduire  les 520 heures de 
charges salariales,  ce qui porte le bénéfice de la manifestation à 1 150€.  



Cette année, 460 coureurs ont pris le départ du Défi 47 2022 ce qui correspond à une entrée de 14 000€ en ce qui 
concerne les inscriptions et les repas. Chaque participant a eu un bon d’achat de 5€ utilisable sur les stands des 
producteurs locaux présents sur le village départ/arrivée.  

Le poste signaleurs a connu une croissance de 300€ par rapport à l’année N-1.  

Les concurrents ont pu repartir avec un tee shirt de la manifestation et les bénévoles ont été récompensés avec 
une bouteille de vin.  

Certains postes ont été réduits cette année avec le prestataire ATS pour réduire le coût de l’intervention.  

J- Jacques Massou salue le travail de la société ATS et sa réactivité. La question est posée sur la gestion des 
engagements par le comité départemental. 

Un débriefing sur le Défi 47 est à envisager. 

 

5- Trophée des jeunes cyclistes à Dax les 4 et 05/06/2022 :  

2 équipes pupilles – 2 benjamins – 2 minimes  

Valorisation des points pour les équipes lorsque des féminines étaient engagées.  

Certains coureurs lot et garonnais se sont engagés de manière individuelle sur la manifestation.  

 

6- Championnat Nouvelle Aquitaine des féminines à Meilhan le 19/06/2022 :. 

J.M. Rouxel a eu une réunion avec le maire de Meilhan. Les engagements sont pour l’heure décevants avec moins 
de 10 engagées, il reste une dizaine de jours avant la clôture définitive des engagements. J.M Rouxel remercie la 
municipalité qui met tout en œuvre pour la réussite de l’événement (prise en charge des repas bénévoles, prise 
en charge des récompenses…). Une demande a été faite par Jean Marc Rouxel au président du Comité Régional 
pour ouvrir l’épreuve aux comités régionaux voisins afin de pallier ce manque. 

Les membres du comité départemental regrettent le fait que le championnat bi-régional n’ait pas pu se faire.  

 

7- Information sur le dernier CA du Comité de la Nouvelle Aquitaine :  

Le Président du Comité Régional a commencé son propos en abordant l’aspect sécurité au niveau des courses 
avec les freins à disques, la vitesse des coureurs, la légèreté du matériel, la prise de risques des coureurs 
entraînant une multiplication des chutes. Jean Marc Rouxel ajoute à cette liste le mobilier urbain qui évolue. 

V. Dedieu a envoyé une lettre au Président de la Fédération Française de Cyclisme pour faire passer à la 
commission sécurité de la FFC afin de tirer des conclusions et trouver de potentielles solutions sur ces chutes. Le 
médecin de la Nouvelle Aquitaine souhaite également attirer l’attention sur l’utilisation de certaines substances 
non considérées comme dopantes dont les effets peuvent se révéler néfastes sur les coureurs.  

Concernant les licences, une augmentation est à constater sur les deux années précédentes cependant, cette 
augmentation est à pondérer par rapport au nombre de licenciés de la période avant covid. Concernant le CD 47, 
355 licences en 2021, 395 en 2022 mais plus de 450 avant la période Covid.  

L’objectif est d’atteindre les 10 000 licenciés en Nouvelle Aquitaine contre 9 336 cette année. Sur la Nouvelle 
Aquitaine, on peut constater une augmentation de 1272 licenciés par rapport à l’année précédente. En 2021-
2022, 11% des licenciés sont des femmes (coureurs, arbitres, encadrements…).  

Mise en place d’un nouveau standard téléphonique au comité régional pour permettre une meilleure répartition 
sur les antennes. 

Point financier sur le récapitulatif des différents budgets attribués aux commissions : 

En 2019, 138 000€ ont été alloués à l’intégralité des commissions. En 2021, le prévisionnel était de 160 000€ avec 
une augmentation nette pour la commission femme et la création du team féminin aquitaine. Le réalisé cette 
même année 77 000€. En 2022, le prévisionnel est à la baisse de 107 000€ avec un budget alloué pour la création 
de la classique des Pyrénées. En ce qui concerne le budget réalisé fin mai, 50 000€ ont été utilisé.  

Le Championnat France BMX 2023 se déroulera à Avançon. Le comité régional souhaite travailler sur le 
développement des formations arbitres BMX. 

 

8- Budget participatif – point d’avancement : 

Un rendez-vous va être pris avec la municipalité de Damazan afin de définir le cadre de la pause du conteneur. Le 
comité départemental souhaite faire couler une dalle afin de pouvoir l’installer. Il y a 3 possibilités d’implantation 



du conteneur, ce point sera déterminé en fonction du de la maniabilité du camion porte-conteneur. La dalle, mise 
en électricité et eau sera pris en charge par la municipalité.  

Un contact a été pris avec Aquidem pour l’achat du conteneur. Pour l’heure, celui de 12m que le Comité souhaite 
acheter n’est pas encore disponible.  

L’achat du matériel se fera en fonction du solde restant et des stocks disponibles dans les commerces. Un vélo de 
piste et un vélo BMX sont déjà réservés.  Un home trainer connecté, une tablette et du matériel divers 
viendraient compléter la demande.  

 

9- Agir contre les violences, les Olympiens s’engagent  

Journée de sensibilisation gratuite ouverte à tous :  Lundi 27 juin 2022 à 9h au CREPS de Bordeaux – Espace 
Frédéric LEBRUN. Gilles Canouet va transmettre une information aux différents clubs.  

 

10- BMX : Organisation du Challenge France interrégional sud-ouest le 05/06/2022 :  

Ghislaine Cassol fait le point sur le troisième challenge organisé à Marmande pour les clubs de Nouvelle Aquitaine 
et Occitanie. 470 pilotes de sont engagés sur l’événement venant de 38 clubs différents. La présence des 
championnats du monde en France a été un levier pour les engagements du fait des qualifications hors quotas.  

Le cahier des charges imposé par la Fédération Française de Cyclisme est relativement lourd. Le Président du Jury 
a été satisfait de l’organisation.   

Ghislaine Cassol remet en question le secret médical auprès du corps arbitral. 9 secouristes et 1 médecin étaient 
présents sur la compétition.  

En dehors des pilotes, le nombre de spectateurs était relativement élevé. La restauration et la buvette a été gérée 
par l’organisateur. Un regret est soulevé sur la concurrence concernant la buvette. Jean Marc Rouxel a fait un 
courrier à la mairie de Marmande pour éclaircir ce point. 

Concernant les coureurs du club de Marmande, 5 sont qualifiés aux championnats de France, 5 au Trophée de 
France et 5 aux Championnats du monde 

L’ensemble des membres du Comité départemental salue l’organisation et la réussite de la manifestation.  

 

11- Questions diverses :  

 Une seule épreuve de cyclo-cross est inscrite au calendrier 47 :  Tonneins, le 24 septembre 2022.  Le 2 
octobre, une épreuve inter-région cadets se déroulera pour les coureurs qui souhaitent prétendre à une 
qualification. 

 En ce qui concerne la coupe de France cadets des départements en 2022-2023 :  
- Manche cyclo cross dans le Tarn  
- Manche piste à Tarbes  
- Deux épreuves sur route – Oloron et le Boulou 

 Le comité Nouvelle Aquitaine souhaite réaliser un challenge pour les cadets en prologue des courses 
professionnelles pour attirer les jeunes sur ces épreuves.  

 J-Jacques Massou a finalisé la demande de subvention à la ville de Lavardac, elle a été votée puis versée.  

 La compte-rendu annuel de subvention ANS emploi (Cerfa) a également été transmis à la SDJES par J-Jacques 
Massou.  

 7 500€ d’aide à l’emploi ANS sur les années à venir, J-Jacques Massou s’inquiète de la trésorerie pour les 
années à venir. Il souhaite diversifier les modes d’entrée de fonds pour le Comité Départ. de Cyclisme 47. 

 L'offre d'un poste  de mission service civique est à mettre en place pour l’année prochaine. 

 Alex Lesca évoque « La Caravane du Sport », manifestation de présentation de différents sports qui 
commence dans la cour du Conseil général le 23 juin. Le comité départemental n’a pas donné une suite 
favorable à l’organisation d’ateliers ce jour-là. 

 Alex Lesca souhaite qu’un calendrier de présence des élus du CD47 soit organisé pour les manifestations du 
comité départemental afin que chacun puisse représenter le CD47.   

 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion se termine à 23h12 


